

Protokoll FSR Sitzung 02 im Jahr 2020 28.07.2020

Ort und Uhrzeit: Zoom 18:00

Protokollantin: Mielt Xylander

Anwesende: Yannick Helmke, MX Gaul, Meike, Susanne Rummel

Gäste: Sabrina B.

Beschlussfähigkeit: 4 von 5 ist gegeben

Tagesordnung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit (5/0/0)
2. Abstimmung über Annahme der Tagesordnung (5/0/0)
3. Gäste: Sabrina ist da und sie hat keine Anliegen
4. Bericht Stand E-Mail
 - Adressen funktionieren
 - Sind auf VEFA Seite gelistet (YAY)

4.1 Moderationsprobleme

im Bezug auf: fsr-fsl-kovame@lists.astaup.de

- Welche liegen vor:
 - Adminpasswort klappt nicht? War Mielt auf der falschen Seite? Adminseite und Moderator*innen Seite sehen genau gleich aus.
 - Moderator*in: <https://lists.astaup.de/admindb/fsr-fsl-kovame> (PW klappt alle kommen rein.)
 - Admin: <https://lists.astaup.de/admin/fsr-fsl-kovame> (PW klappt nicht. Wer Admin sein will, muss sich über Yannick eintragen lassen; ist aber nicht so relevant)
 - Das Ganze ist so, weil alle Mails erstmal freigeschaltet werden müssen, bevor das an alle rausgeht.

4.2 Zuweisung der Studi-Mails

- Wie füllen wir die Mail mit Studis?
- Es sollte ein Programm geben, das das für uns regeln sollte, aber es liegt noch beim AstA
- Wird bei nächster VeFa immer angesprochen, bringt aber nichts
- Wie machen wir das bis dahin?
 - Kampagne Strategien über die Studiengangverteiler (manuelle Anmeldung über Studies)?
 - Wollen wir machen (5/0/0)
 - Yannick schreibt Mail für FSL
 - Wenn Yannick was über S. Reinhardt (susanne.reinhardt@uni-potsdam.de) schreibt dann melden wir (KoVaMe) über WhatsApp zurück, wenns angekommen ist
 - Susanne leitet Yannicks Mail an S. Reinhardt weiter

4.3 Mail-Verwaltung?

- Wollen wir die Verantwortlichkeiten aufteilen?
- Yannick will erstmal versuchen Ablauf zu vereinfachen wenn das nicht klappt, machen wir first come first serve (ALLE FÜHLEN SICH VERANTWORTLICH :)) (5/0/0)

5. Internetpräsenz

5.1 Stand Facebook & Alternativvorschläge

- Wollen wir eine FB Seite? Verantwortlichkeiten bisschen ungeklärt.
- Wir erreichen über FB mehr menschen als wenn wir keins haben.
- Es gibt eine Gruppe für FSL (<https://www.facebook.com/groups/470243166354478/>) und die KoVaMe FB-Seite (<https://www.facebook.com/kovame>)
- Vorteil Wordpress: Unterseiten und unter wir könnten das prominent auf Instituts-Seiten verlinken
- Wir wollen ein Wordpress (5/0/0)
- Task-Force: Wordpress: Mx/Mielt: Erstellen Yannick: Inhalt (TRAGT EUCH EIN WENN IHR BOCK HABT <3)
- - FB Seite und FSL Gruppe werden weiter genutzt!

6. Bericht Finanzen

6.1 Budgetplan und Zuständigkeit

- Susanne und Katja

6.2 Kontaktaufnahme Sven

- Wurde verzögert, da wir noch nicht offiziell waren.
- Budget Dokument wurde von Yannick geteilt
- Susanne setzt sich mit Sven deswegen in Verbindung, um zu erfahren, was gemacht werden soll :)
 - Sven Götzmann: fsrfinanzen@astaup.de

6.4 Ausblick nächste Legislatur

- Susanne und Katja bilden sich weiter und sichern das Wissen so, dass die nächste Generation auch weiß, was sie machen muss.

7. VeFa

7.1 Bericht 198. VeFa & Bericht 199. VeFa

- Nicht so viel Relevantes
- Satzung für Anträge wurde geändert (siehe Mails) (alles muss mit $\frac{2}{3}$ Mehrheit entschieden werden)
- Muss noch genau zwischen StuPa und VeFa geklärt werden
- Veränderung bezüglich der Regelstudienzeit: Bestimmte Regelungen wurden aufgrund von Corona verändert. Z.B. Dieses Semester zählt nicht zu BaföG. Leider noch nicht ganz Solidarsemester. Wird alles noch klarer
- VeFa und nächstes Semester: Hybridsemester. VeFa weiß auch noch nicht, was das bedeutet.
- Ersti-Veranstaltungen: Viel Diskussion über wie das gemacht werden sollen. Noch kein Ergebnis.
- Projekt Ausblick: Stupa und VeFa wollen eine Kooperation zur Unterstützung von Jugend gegen Aids angestrebt
- Verlängerungen FSR Amtszeiten: Ist jetzt möglich, dass Amtszeiten von FSR verlängert werden (StuPa bestätigt) wenn die Wahlen nicht stattfinden können. Max. 3 Monate. Möglichkeiten werden weiter diskutiert.

7.2 Vorbereitung 200. VeFa

- 13/08 (wahrscheinlich) 18:00
- Wahrscheinlich nicht so viele da
- Spezielle Hygiene-Regeln? VeFa hat noch nichts dazu gesagt. Wäre cool dazu was absichernd zu haben.
- Im VeFa Protokoll stehen wir als FSL drin. Das macht erstmal nichts, muss uns nur bewusst sein :) Yannick tries his best to change that but they don't understand.

8. Auswertung Wahlen

8.1 StuPa

- Geht in Richtung Weimarer Verhältnisse. Viele Listen mit ähnlicher Sitzanzahl
- Koalitionsverhandlungen laufen, ist aber schwer, weil einige Listen gar nicht wissen wofür sie stehen
- Tendenziell Linker StuPa aber Schnittmenge unbekannt
- Wird interessant
- Gab Problem mit AstA Finanzdude. Wird wohl nicht mehr passieren, weil er nicht mehr kandidieren wird.
- Wir können immer zuschauen kommen :) Aber ohne Listenplatz kein Rederecht

8.2 Senat

- Studi Listen: Je Liste 1 Platz

8.3 Gremien

- Fak. Rat.: Kennen wir die Menschen?
- Yannick, Mx und Meike kennen Fanny aber keine*r hat engen Kontakt zu ihr.

9. (End of semester-Treffen mit Studies)

- Timing verpasst?
- wird nichts

10. (End of semester-Treffen mit uns)

- Wollen wir machen.
- Wann? Miets macht ein Dudle wann wir uns im Oktober treffen (5/0/0)
- Erst Tag dann Uhrzeit
- Wo?: Da wir Turnus machen wollten ist dieses Treffen in Berlin

11. Ersti-VA

11.1 Eigene Initiativen +/-vs. WarmUP!

- Treffen vor Semesterbeginn oder in der ersten Vorlesungswoche?
 - Wir wollen die neuen Erstis fragen, was sie wollen. Mails an sie schicken.

- Mielt schaut wie wir an Ersti-Mails kommen für KoVaMe/ Setzt Mail auf
 - Yannick schaut wie wir an Ersti-Mails kommen für FSL
 - Wir wollen zwei Termine Auswählen 1 vor und einen nach Vorlesungsstart
 - Offline: Picknick und/oder Ersti-Tour
 - Digital:
 - KoVaMe: Wir wollen Meeting Mod. werden und dann einfach länger bleiben für Fun
 - Yannick will sich an Gerstenberg wenden und nachfragen, ob es für FSL auch eine Einführungsveranstaltung
 - WarmUP!: vom 2.-6.11. Allgemeine Einführungswoche
 - Wird sowohl online als Präsenz sein
 - Wollen wir teilnehmen? Nein, wir kochen unser eigenes Süppchen (5/0/0)
 - Fachschaftsfahrten (verschieben wir auf nächstes SoSe)
- 11.2 Bestandsaufnahme Bedarfsfelder (Campusstruktur, moodle etc.)
- Digitale Einführungen in den ganzen Orga Kram?
 - 10-20.11 machen wir so eine digitale Veranstaltung. Wenn ihr vorher Fragen habt, schreibt uns.
 - Moodle, Puls, Gremien, Modulkataloge
 - Verantwortlichkeiten klären wir beim nächsten mal.
12. AStA-Kandidaturen
- AStA wird neu gewählt.
- 12.2 SoPo, Autonomes Referat für studentische Beschäftigte
- Leider keine Kapazitäten um uns wählen zu lassen.
13. FSR-Wahlen November
- Legislatur hat am 06.11 begonnen. Zählt Wahldatum oder Registrierungsdatum?
 - Wer will sich wählen lassen? Wer ist fertig? Wer hat Bock? Wie bekommen wir neue Menschen?
 - Wie können wir die Wahl organisieren? Präsenz? Briefwahl (VeFa)?
14. Sonstiges
- Zoom Orga: Abstimmungen über Teilnehmer*innen (grün = Ja rot=nein blau>>= Enthaltung); Redeliste mit Initialen im Chat
 - Wenn KoVaMe Sachen passieren, wird das über WhatsApp weitergeleitet :)
 - Nächstes Treffen: Mielt macht Dudle, wann wir uns im September treffen (eher Mitte September)
- Ende: 20:02 Uhr

Protokoll FSR Sitzung 03 im Jahr 2020 21.09.2020

Ort und Uhrzeit: Zoom 18:00

Protokollant:in: Hannah Altrichter

Anwesende: Susanne Rummel, Hannah Altrichter, Yannick Helmke, Meike, Mielt Xylander

Gäste: -

Beschlussfähigkeit: ist gegeben 5/4

Tagesordnung:

1. Beschlussfähigkeit
2. (Gäste
3. Verabschiedung des letzten Protokolls
4. Annahme aktuelle Tagesordnung- angenommen
5. Offene To Dos vom letzten Mal
 - a. Wie füllen wir die Mail mit Studis? (vertagt)
 - b. Yannick will sich an Gerstenberg wenden und nachfragen, ob es für FSL auch eine Einführungsveranstaltung (vertagt)
 - c. Wahlen der Fachschaftsräte im November (vertagt)
 - i. Kontakt zum Präsidium da wir zeitknappheit haben (Mielt)
 - ii. Kann Susanne die Finanzen im Ausland weiterführen? (Mielt)
 1. Notfalls: bei der Stupa beantragen den FSR um drei Monate verlängern
6. Finanzen
 - a. Rückwirkend für die jetzige Wahlperiode Haushaltsplan verabschieden
 - i. Haushaltsplan 2019/2020 (5/0/0)
 - b. Haushaltsplan für nächstes Semester (2020/21) verabschieden bis Oktober (final bis März)
 - i. Einnahmen/ Ausgaben Übersicht; Übertrag von letztem Jahr; Inventarliste; Medienliste
 - ii. Vorschuss Prinzip -> Erhalt des Geldes nach
 1. Überweiser Liste -> wer schießt Geld vor?
 - c. Mögliche Ausgaben für nächstes Jahr
 - i. Lizenzen
 - ii. Werbungskosten?
 - iii. Mail an Linguistik FSR für andere Pläne (fsr-linguistik@lists.astaup.de-->Susanne)
7. Website
 - a. Was kommt auf die Website?
 - i. Hauptseite
 1. aktuelle Veranstaltung
 2. wer sind wir / email
 3. Menü
 - a. Kontakt
 - b. Protokoll/ Wahlordnung
 - c. Material/ Lizenzen
 - ii. Design
 1. Logo?
 - iii. E-mail erstellen
8. persönliches Treffen
 - a. 16 / 23.10
 - b. zusätzlich digitales Treffen? vor persönlichem Treffen
9. Berichte
 - a. DBW und Erstveranstaltungen
 - i. DBW darf keine E-Mails herausgeben
 1. Flyer erstellen (Mielt) und verteilen (am 28.10.20 für KoVaMe)
 2. E-Mail mit Umfragen über (Reinhardt und Gerstenberg) an Erstis

Ende: 18:59

Protokoll FSR Sitzung 04 im Jahr 2020 XX.XX.2020

Ort und Uhrzeit: 17:00 Zoom

Protokollantin: Mielt

Anwesende: Mielt Xylander, Susanne Rummel, Yannick Helmke, Katja Rothe

Gäste: keine

Beschlussfähigkeit: 4/4 ist gegeben

Tagesordnung:

1. Website

1.1 Wer erstellt welche Inhalte?

Gerne bis zum 19.10. größere Sachen korrigieren und danach können wir auch anderen Kram hinzufügen!

Yannick schickt am 19. Website an FSL & VeFa-Präsidium.

KoVaMe ist schon raus.

Mielt möchte eine Studi-Ressourcensammlung machen (wird nach dem 19. fertig).

1.2 Wollen wir Bilder/Namen?

Gruppenbild wäre nice. Zoom? Nächsten Sommer?

Namensnennung wäre gut. Gewählte Mitglieder und Aktive.

Mielt bereitet Muster vor.

Alle füllen für sich bis zum 19. selbst aus (Nur so zwei drei Sätze! + wer mag dann Foto :)

1.3. Auf Webseite auf MediaUP verweisen (Katja macht dazu auch nen Facebook-Post)

2. Berichte

2.1 Yannick

Mails sind alle raus.

29.10 Erstveranstaltung für FSL: Yannick und Theresa sind da

2.2 Susanne

FSR Linguistik antwortet nicht, also keine weiteren Ideen, wie wir Geld ausgeben können.

Lizenzen sind nur für einen FSR Rechner möglich. Also eher sinnlos.

Susanne sitzt am Haushaltsplan.

Wir wollen Merchandise (Ersti-Tüten) veranschlagen (4/0/0).

Mielt fragt nach, wie viel ihre alte Fachschaft ausgegeben hat.

Wir wollen eine Veranstaltung im Sommer machen (4/0/0).

Medienankauf wollen wir veranschlagen. Genauere Planung folgt (4/0/0).

2.3 Mielt

Website ist gebaut.

Logo ist designed.

VeFa Präsidium ist kontaktiert bezüglich der Wahl, aber noch keine Antwort.

3. Sonstiges

Susanne und Mielt stellen sicher, dass Flyer auch an KoVaMe rausgeht.

Was ist der aktuelle Stand der Studiengangszusammenlegung? Katja fragt bei DBW nach.

Mielt schlägt Verschiebung der Wahl um 3 Monate übers StuPa vor (4/0/0).

Wie machen wir das?

Gehts vielleicht auch über Zoom?

Raum in der Uni mieten und dann halt vor Ort wählen mit Urne.

Nächste mögliche Wahlwoche wäre 2. Novemberwoche.

Für Briefwahl brauchen wir länger als einen Monat Vorlauf und mehr Menschen.

Wir warten Antwort der Vefa ab und schauen dann weiter.

Anwerbung?

Ersti-WhatsApp Gruppe? Mielt kümmert sich.

E-Mail an alle raus.

Erstmal Wahlbedingungen etc. klären und dann kommunizieren.

Regelmäßige Treffen?

Einmal im Monat wäre schön.

Protokoll FSR Sitzung 05 im Jahr 2020 16.11..2020

Ort und Uhrzeit: 18:00 Zoom

Protokollantin: Mielt

Anwesende: Mielt Xylander, Susanne Rummel, Yannick Helmke, Meike Meyering, Mx Gaul, Theresa Doblies

Gäste: keine

Beschlussfähigkeit: 6/6 ist gegeben

Tagesordnung:

- Mail (5/0/0):
 - Verantwortliche? Yannick bleibt dafür hauptverantwortlich aber wir schauen ab und an rein.
 - Wir kommunizieren mehr darüber was wir weitergeben oder nicht -> Werden per Screenshot in die Whatsapp Gruppe gepostet und diskutiert. Teamwork makes the dream work 🤗
- Termin regelmäßiges Plenum (6/0/0):
 - angepasst an VeFa
 - am Montag um 18:30
 - alle drei Wochen: 07.12// 04.01// 25.01
- Freitag: PULS
 - Fr. 20.11 um 16:00
 - 4 Registrierungen
 - Erinnerungsmail: in 2 Tagen: Susanne schreibt Yannick gibt frei
 - Wer ist da: Mx, Mielt, Meike
 - Wir stellen uns einfach den Fragen
 - Inhalte (Wir informieren uns mal kurz):
 - BoxUp
 - Pads
 - Lizenzen
 - Word
 - etc
 - Videos
- VeFa:
 - Wahlen (unsere)
 - kompliziert
 - Verlängerung der Legislatur ist möglich; Aber nötig?
 - Wahlen wäre ja schon gut damit wir weiter bestehen können → Möglichkeiten:
 - siehe Leitfaden:
<https://www.vefa.uni-potsdam.de/wp-content/uploads/2020/05/Leitfaden-f%C3%BCr-Briefwahlen.pdf>
 - Wähler*innenverzeichnis
 - Wir brauchen einen Wahlausschuss
 - Wir sollten den Prozess jetzt starten
 - Unsere Lücke ist gedeckt
 - Wie wollen wählen (6/0/0)
 - Verantwortliche:
 - Mail FSR: Wahlausschuss und Lasst euch wählen: Mielt
 - Wer sich wählen lassen → Zum nächsten Plenum
 - Mail an Pierre: Yannick
 - Wer bleibt, Wer geht, Wer macht was?
 - Meike geht! Es schmerzt aber wir wünschen ihr viel Glück <3
 - Theresa geht vielleicht auch. Auch dies schmerzt aber wir haben da Verständnis und wünschen auch ihr alles gute! Sie bleibt uns aber als Ansprechpartnerin erhalten <3
 - Susanne bleibt und macht weiter die Finanzen
 - Mx bleibt tritt aber von Position zurück
 - Mielt bleibt und macht weiter Design und so
 - Yannick bleibt auch <3
 - Präsidiumswahlen
 - Briefwahlunterlagen sind noch nicht da
 - Sobald Unterlagen da sind "Notfallplenum"
 - Pierre

- pharder@astaup.de
- Referent für FSRs im AStA
- Ansprechpartner für alle unsere Belange
- Könnten ihn mal Einladen, wenn wir Bedarf haben
- Messenger-Gruppe
 - Fachschafts Gruppe: Wo alle rein können die wollen
 - Helfen
 - Infos
 - #niedrigschwelligesangebot
 - #anwerben
 - Verantwortliche: Yannick
 - Machen wir auf WhatsApp
- SemTix
 - Yannick schreibt Mail an alle
 - Mietspackts auf die Website
 - Susanne packts auf FB
- Geburtstags-/Weihnachtsfeier?
 - Spieleabend
 - Skribble Io: mit Weihnachtsbegriffen
 - Gedichte vortragen
 - 17.12 20: Weihnachtsfeier

Protokoll FSR Sitzung 06 im Jahr 2020 07.12..2020

Ort und Uhrzeit: 18:30 Zoom

Protokollant*in:

Anwesende: Mx Gaul, Yannick Helmke, Susanne Rummel

Gäste: Adrian Zimmermann, Pierre Harder (ASTA)

Beschlussfähigkeit: 3/6 nicht beschlussfähig

Tagesordnung:

1. Briefwahl
 - a. Orga
 - i. Wahlordnungsänderung notwendig -->nicht unbedingt, weil wir großen Spielraum drin haben
 - ii. Briefwahl so schnell wie möglich durchziehen
 - iii. Fragen zur Briefwahl an Pierel:
 1. Wer darf Wahlhelfer sein?
 - a. unabhängige
 - b. meist ausscheidene FSRler*innen
 2. Was machen die?
 - a. auszählen, Unabhängigkeit der Wahl garantieren
 - b. soll zur Trennung von Kandidat*innen und Wahl garantieren
 3. Wie viele?
 - a. min 1- 2 Personen
 - iv. Ablaufplan
 - a. Wählerverzeichnis anfordern→ yannick möglichst bis Ende der Woche (13.12.2020)
 - b. Bis Weihnachtsfeier am 17.12. Wahlhelfer*innen und Kandidat*innen anwerben
 - c. 14 Tage vorher ankündigen→ ab 18.12. Werbung für "Macht mit bei Briefwahl!"
 - d. Rücklauf bis 02.01.
 - e. VeFa nach Geld fragen für Briefwahlunterlagen
 - f. 11.01. gehen Briefwahlunterlagen raus
 - g. Wunsch: Wahlausgang geklärt bis 31.01.2020
 - b. Kandidat*innen
 - i. Adrian stellt sich neu für die Wahl auf
 - ii. Weitere Kandidat*innen werden angeworben auf allen Kanälen (Verteiler/WhatsApp/Facebook/Webseite) und auf Weihnachtsfeier
2. Weihnachtsfeier am 17.12.
 - a. Wann: ab 18 Uhr
 - b. Spieleabend Reloaded
 - i. Scribio Weihnachten
 - ii. alle FSR Mitglieder bringen am Weihnachtsfeierabend ne Idee mit, was gespielt/gemacht werden kann
 - iii. Mail-Einladung schreibt Susanne
 - iv. rausschicken am 10.12. raus, Erinnerung Dienstag/Mittwoch
3. Sonstiges
 - a. DBW hat immer ein offenes Ohr für alle unsere Belangel
 - b. Briefwahl VeFa 2.Runde wie gehabt
 - c. Semesterticket
 - i. eigentlich gelöst mit Beitragserhöhung verschoben bzw. von Landesregierung für nächste 2 Semester Streitdifferenz übernommen, sodass Studi-Beiträge gleich bleiben, aber nun doch neue Entwicklungen mit VBB--> weiter beobachten, nochmal Petition bewerben, wenn nötig
 - d. Veto gegen Afd-Einladung zum Neujahrsempfang der UP
 - i. Yannick erkundigt sich und schreibt ne Info in die Mail und kommuniziert, dass wir das Veto unterstützen